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四つのテスト

－言行はこれに照してから－

1．真実か、どうか

isit the truth？

2．みんなに公平か

isitfairtoallconcerned？

3．好意と友情を深めるか

Willit build goodwilland

better friendships？

4．みんなのためになるかどうか

Willit be beneficialto all

concerned？

も隔りを取り除こうも

出席報告

本日の出席　会員数　　　63名

出席数　　　49名

出席率　77．78％

欠　席　者　阿宗君、荒明君、張君、林君

橋浦君、平田（圭）君、五十嵐

（三）君、五十嵐（伊）君、加藤君

金野君、嶺岸君、中山君、薮

田君、三浦君

前回の出席　前回出席率　71．43％

修正出席率　　　50名

確定出席率　79．39％

メークアップ　五十嵐（伊）君柵酒田RC

阿部（公）君、早坂（源）君、海

東君、鷲田君一鶴岡西RC

薮田君一温海RC

ゲスト

鶴岡郵便局長　樋口清一氏

会員誕生

石井貞貴君、加藤嘉八郎君、鈴木弥一郎君

佐々木敏全君、津田晋介君、鷲田克己若

奥様誕生

長谷川美恵子様、五十嵐政子様

上林あい子様、鷲田清子様

皆出席

3年間皆出席　中山一三君

1年間皆出席　磨　　萬江君

11月100％出席　45名

阿宗君、阿部（公）君、阿部（裏）君、安藤君

張君、長谷川（悦）君、早坂（源）君、早坂

（徳）君、林君、飯自君、石井君、石黒君、

五十嵐（三）君、五十嵐（伊）君、五十嵐（八）君

伊藤君、海東君、粕川君、上林君、黒谷君

小花君、小池君、今間君、嶺岸君、三井

（徹）君、三井（賢）君、三井（健）君、中山君

小野寺君、大川君、摩君、斎藤（栄）君、斎
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藤（得）君、斎藤（信）君、佐藤（忠）君、鈴木

（善）君、新穂君、鈴木（弥）君、篠原君、谷

口君、高橋君、手塚林治君、上野君、鷲田君

薮田君

会長報告

過日佐藤民二郎地区ガバナーの公式訪問が

なされ、当クラブにお出でになりました。そ

れに係るお礼状が参りましたので読み上げま

す。

1970．日．30

鶴岡ロータリークラブ会長

小　池　繁　治　殿

謹啓　過日公式訪問の節は公私共御多忙の

処、種々御高配に預り誠に有難く厚く御礼

申し上げます。本年度RI会長ウォーク氏

のメッセージを強く受けとめてのクラブ活一

動計酌承。衷心より感謝申し上げますシノ

尚、鶴岡高専のインターアクトの援助、ロ

ータリー財団寄付700％日榛等喜びに堪え

ません。ローターアクトの設立についても

御成功を、お祈りいたします。

終りに貴クラブの益々御発展と会員の皆々

様の御健康をお祈り申し上げます。

先づは以上取敢えず御礼まで　　敬具

T．Sato

次に、未知の方でパウル・クテクという西

ホノルル・ロータリークラブの方からバーナ

ーが贈られてきました。

書面によりますと、リクエステッド、バイ

・ミスター、パウル・クラタと記してありま

すので、パウル・クラタ氏の依板によって贈

られたのです。パウル・タラタ氏をご存じの

方はお報せねがいます。

今日のロータリーニュースをみますと、1

月に新会員を入会させるように委員会に要請

するようにとのことであります。よって1月

に新会員を幾名かをお迎えしたいと思うので

会員推選委員会の万、それ以外の方でも適格

者の心当りのある方は、用紙がありますので

これに書き込み、幹事までご提出をおねがい

いたします。

報　　告　　　佐藤　昇君

泉町に敬老センターが出来ています。そこ

に暖房設備がないので、小花先生のお話もあ

り、社会奉仕委員会として、石油ストーブを

2組過日寄付いたしました。これに対し院長

さんからお礼の絵皿が届いております。

これはクリスマスのときに、子供さんへの

プレゼントの袋に入れてお上げしたいと思い

ますのでご了承ねがいます。

ゲスト　　鶴岡郵便局長　樋口清一氏

年賀郵便と一般郵便業務の近況に
ついて

標題にまとをしぼってお話し申し上げま

す。

年賀葉書の場合、今年は鶴岡郵便局として

は、引受の見込数1，128，500通に達する見込

であります。配達の見込数は1，020，800通で

あります。前期は、引受数1，119，473通で配

達数は1，020，722通でした。

この年賀郵便の処理については、主として

高校生のアルバイトが郵便の区分け、配達に

あたっております。

昨年の雇傭者のうち、内勤関係は女子高校

生を充てており、62名を採用しました。今年

は70名を予定しております。外勤関係ま男子

高校生で69名雇傭しました。今年は75名を予

定しております。この非常勤を垂として、更

に本務者の職員の超過勤務時間を折り込んで

処理することにしております。

なお、年賀郵便については毎年12月15日か

ら、特別引受けをいたしまして、28日までの
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期間になっております。どうぞこの期間早め

に差出しをおねがいいたします。

昨年の年賀郵便の配達は五月雨という悪評

をいただいた次第で、苦情や意見を承りまし

た。今年はそのような轍を踏まないよう種々

対策を講じております。

以上が年賀郵便についての説明でありま

す。

次に一般郵便の近況でありますが、45年の

10月の1日当り部数調査の結果、鶴岡郵便局

＼Jノ　としての引受数は13，134適で、これは大体各

月の平均にあたります。配達数は12，766通で

これを市内の配達として14区に分け、また市

外の配達を4区に分けて配達しております。

43年の10月の引受数が12，269通で、配達数が

12，195通、なお44年の10月の引受数は13，222

通で、配達数が12，089通で、43年から、現在

まで本局の場合の引受の伸びは塵でありま

す。また配達の方もさほどの伸びはありませ

ん。伸びはないが現在の家族制度から影響さ

れまして、若夫婦が独立して家を建てており

そうした関係で、配達をする箇所が若干ふえ

ております。これに対して当局としてほ、ど

ういう措置を行っているかと申しますと、今

年の6月1日から市内の配達員（昨年までは

13人で配達していたのです）を1名増員して

おり、完全とは言えませんが最近は、細々と

でも申しましょうか集配を行っているのであ

ります。

たまたま6月頃参議院議員の白井先生とお

会いしたとき、次のようなお話し合いをいた

しました。

「一体鶴岡から出された荘内日報などが、

東京の白井先生のお宅に配達される際、5日

分も、6日分も纏めて配達されるが、鶴岡郵

便局では4、5日貯めて東京方面に送るので

はないかという質問を受けました。これに対

し鶴岡郵便局では、決して4、5日分は勿論

2日分といえども貯めて還ってほいない実状

を申し上げました。即ち当日引受けた郵便物

はその日のうちに送っていること。従って、

到着した郵便局の中で、いろいろの事情から

4、5日分貯めて配達されるのでないかと申

し上げました」

郵便物について以上のような状態がどうい

う時点で表われるかと申しますと、遅配の原

田は、その郵便の部数と定員のバランスが欠

けたときが最大の起因でないかと思います。

前にも申し上げました通り、鶴岡郵便局で

は毎日12，700通の郵便物を配達しておりま

す。これが市内特別郵便とか、或は税務署市

役所等において一時に4，000通とか5，000通な

どと多量の郵便物が差出されますと、これの

消化については相当の日数がかかる訳であり

ます。そういう事情が陸路の一つと言えま

す。

次に労仲組合の斗争の影響によって遅れる

原因となります。これも本日から全逓の労他

組合が年末斗争を開始したのであります。郵

政大臣は全逓の組合に対し警告を発しており

ます。違法な争議行為については厳正な処置

をもってのぞむということで、私からも当支

部長に対して、本日警告を発する予定であり

ます。

次が職員の勤労意慾について問題として採

り挙げられます。

更に施設の狭院による能率低下が問題で

す。

それから突然発生する不測の事故に困るも

のが挙げられます。所謂交通事故、急病など

がこれにあたります。

また、天候不順、即ち台風洪水などがこれ

に当てはまります。

以上が遅配の原因として挙げられます。

これに対し当局としての対策は、郵便物が

臨時的な蓄え万をした場合に、職員と時間外

労仲協約が締結されているときは、時間外労

例を職員に命じて処置するとともに、非常勤



職員を採用して、これに充てる方法を講じて

おります。参考までに申し上げますと、昨年

は延人員として年間2，764名の非常勤職員を

臨時物増に当てております。44年は2，218名

43年は2，201名の非常勤職員を採用して一日

当り外勤の場合は970円支給しております。

労伐組合の斗争に際し、違法な行為に対し

ては厳正な処置をとって良識ある職員の養成

に努力を注いでおります。そして極力斗争の

影響による郵便物遅配防止につとめておりま

す。

職員の勤労意慾の問題は、郵便集配外勤者

は一生郵便配達夫でおあるという悲しいこと

があっていいのかという点を捕え、郵政省で

は、郵便集配外勤員の処遇として、優秀な外

勤員の中から試験制、或は選抜方法などによ

り、管理者等に抜擢昇任をしております。そ

れから俸給面では内勤者とちがい、約3，000円

程高い給与で採用しております。それから年

間1回管内出張いわゆる東北地方の出張と、

東北以外の出張、更に外国の出張というよう

に優秀な外勤員に対して処遇しております。

こういったことで勤労意慾の向上につとめて

おります。

施設の狭隆に困るものについては、予算上

伸々思うようには参りませんが、予算を獲

得し施設の改善をはかるよう努力しておりま

す。

（以上の卓話が終ってから若干の時間、質疑

応答がなされた）

幹事報告

会報到着

石巻RC、石巻東RC、会津坂下RC

チャーターナイト案内

熊本江南RC　2月21日（目）

於　熊本市市民会館

第365区年次大会の案内

ホスト　福井北RC

3月27日（土）3月28日（日）

クリスマス家族会実行委員会

12月1日　PM6．00～　於山王閣


